

Los catorce mejores aprendices de España



"Bastaría a un régimen político para revalorizarlo ante el mundo un concurso de los mejores aprendices, como el que acaba de celebrarse en España con el sentido noble y práctico de lo que significa y representa la juventud en un país que camina hacia su perfeccionamiento"

Esta frase pronunció un calificado visitante extranjero al conocer los pormenores del torneo nacional brillantemente finalizado.

Ocho mil aprendices de toda España han participado en las pruebas eliminatorias. Para la final quedaron noventa y ocho triunfantes, después de una improbable y ardua tarea de selección. Y de estos noventa y ocho, recogieron el premio definitivo, a su esfuerzo, catorce muchachos, bien templados en sus respectivos oficios.

* * *

El concurso atravesó dos etapas preliminares en lo que va del año 1948. De tipo provincial, regional y de sector. Cuarenta y

cuatro provincias, de las cincuenta que integran el solar hispánico, celebraron 84 exposiciones de orden provincial y comercial, en las que se han expuesto más de 15.000 trabajos pertenecientes a los ocho mil aprendices españoles encuadrados en la Sección de Centros de Trabajo del Frente de Juventudes procedentes de las Escuelas de Formación Profesional, de las Escuelas Elementales de Trabajo, o simplemente dependientes de diversas empresas industriales del país.

De las pruebas eliminatorias para este gran Concurso Nacional quedaron vencedores setecientos. Para esta competición última fueron elegidas siete capitales: Madrid, Barcelona, Sevilla, Bilbao, Valencia, Oviedo y Valladolid. Estas han sido las cabezas de grupo de provincias, a las que a cada una correspondió enviar sus aprendices participantes en las llamadas pruebas de sector.

—¿Y cuál es la norma de trabajo?

—Presentar unos ejercicios previamente marcados, pudiendo, ade-

más, aportar otros de carácter libre. También se les ha exigido, como parte técnica, unos conocimientos de cultura general. En las pruebas de carácter nacional han sido elegidos los mejores aprendices de torno, fresadoras, ajuste, cerrajería, carpintería, electricidad, moldeado de escayola, y talla de madera.

* * *

De los mejores aprendices de toda España han sido definitivamente elegidos catorce, designándose ocho plazas para las Escuelas de Formación y seis para las empresas particulares. Cada uno de los vencedores recibió, con el premio de dos mil pesetas, el trofeo y el diploma de "El Mejor Aprendiz de España".

Más de medio millón de pesetas fueron distribuidas en premios entre los miles de participantes de este concurso, premios que consisten en cantidades en efectivo, diplomas, becas, etc.

Conviene advertir: Esta laudable competencia se ha celebrado

ahora por primera vez en la Historia de España.

Las ventajas de este concurso de Formación Profesional son múltiples. Se fomenta, por un lado, una mayor capacitación en los operarios con el consiguiente reflejo en el volumen y perfeccionamiento de la producción, y de otro, se recompensa con trofeos y premios a los mejores participantes, a manera de estímulo para su perfeccionamiento profesional.

La fase final del Concurso tuvo lugar en Madrid. En la Institución Sindical "Virgen de la Paloma", cuyos talleres fueron cedidos con este objeto a la Organización Juvenil.

El culto y experto ingeniero director de dicha Institución madrileña, avezado en estas tareas docentes, ha sido el primer sorprendido por el alto nivel profesional alcanzado. Téngase en cuenta que estos muchachos concursantes están comprendidos entre los catorce y los veinte años de edad. Y los que han presenciado sus prácticas eliminatorias, —entre ellos los corresponsales extranjeros— han podido comprobar que el trabajo que realizan no es precisamente el que corresponde a su categoría, sino a la de Oficiales, y de acreditada competencia.

La labor que en esta fase han desarrollado es la siguiente:

En la especialidad de electricidad, un cuadro de distribución para taller de baños galvánicos y un transformador de radio; en la de fresa, el acoplamiento de un embrague; en la de torno, una válvula impulsora y un eje de cigüeñal; en la de ajuste, una escuadra y un pentágono; en la de cerrajería, un farol con soporte y una lámpara de seis luces; en la de carpintería, una cubrerradiadores y

una ventanilla circular, y en las de tallado de madera y moleado de escayola, sendos artísticos relieves ornamentales.

* * *

El Generalismo Franco, en su residencia de El Pardo, entregó personalmente los trofeos a estos mejores catorce aprendices de España.

Con un grupo de muchachos campesinos llegaron hasta allí, hasta el despacho del Jefe del Estado, los mejores entre los mejores de esta juventud laboriosa.

Tres cosas recogía cada muchacho de manos de Franco: un título que lo proclamaba, ante la faz de España, como el mejor aprendiz; un premio en dinero, de dos mil pesetas, y un trofeo, en mármol y bronce, original del artista Fernando Chausa, y que representa una rueda dentada, símbolo del trabajo, llevada por las alas de la victoria.

Cada uno de ellos recibía el premio y un cálido apretón de manos. Uno a uno. Franco observó el trabajo que sirvió a cada muchacho para obtener su título. Y la pregunta estaba siempre a flor de labios para conocer el número de horas invertidas, los años de aprendizaje, la edad, la empresa o la escuela donde aprendieron y trabajaron.



Uno de los aprendices premiados trabajando en la obra que le ha valido el título de "El mejor Aprendiz de España".

A TODOS LOS ESPAÑOLES EN FILIPINAS

Se les participa que, nombrados que hemos sido por su Excelencia el ministro de España en Filipinas, comité para recaudar fondos de la colonia española en este país para la CRUZ ROJA NACIONAL FILIPINA, rogamos a todos los españoles envíen sus óbolos, grandes o pequeños, a cualquiera de los miembros del comité, abajo nombrados. Habiéndose asignado a la colonia española, suma bastante elevada, rogamos a nuestros compatriotas, la mayor generosidad posible, al objeto de alcanzar la cifra señalada a los españoles. Nuestra recaudación se cerrará el 12 de Marzo actual. IGNACIO PLANAS (Compañía Tabacalera); JOSÉ M. MALDONADO, (Lizárraga Hermanos); ANTONIO CAMPOS RUEDA (425-47 Juan Luna); Rev. Padre EMETERIO IZQUIERDO O. P. (Universidad de Santo Tomás); FRANCISCO MARTI (101 Chaco Bldg.)

Sr. Dn.

Con la presente le remito cheque..... billetes..... por P..... cantidad con que contribuyo a la cuota señalada por la Cruz Roja Nacional Filipina a la colonia española en este país para levantar fondos en esta campaña de 1949 para dicha institución. Sírvase enviarme el correspondiente recibo oficial de su tesorero. Suyo atto. S. S.

Y después Franco dirigió su palabra al Tribunal que había juzgado a los aprendices y expresó la preocupación que le mueve el futuro de España. Y el futuro está en la formación de estos muchachos. Luego, en un tono íntimo, cordial, sencillo, habló de sus propósitos, de sus deseos, de sus esperanzas para dar a la Patria una juventud perfectamente formada en el saber práctico y en el saber teórico.

* * *

No deja de ser curioso y sinceramente atrayente el diálogo que sostuvo uno de estos mejores aprendices con un periodista.

- ¿Estás contento muchacho?.
- ¡Figúrese!.
- ¿Cuántos años tienes?.
- Dieciocho. Y me llamo José Cebrían.
- ¿Natural de...?.
- Madrid. Vivo en el Puesto de Vallecas.
- ¿Tus padres...?.
- Son jornaleros. Tengo una hermana. Trabaja en una fábrica de lámparas para ayudar también a casa. Yo soy mecánico ajustador. Ingresé en la Escuela de Orientación en la especialidad de carpintero. Allí obtuve una beca y el título de oficial de blanistería de tercer grado. Pero me di cuenta de que la mecánica era más interesante y útil, y entonces ingresé en la Escuela de Marconi, de donde soy alumno.
- ¿Qué clase de trabajo has hecho para ganar el título de mejor aprendiz?.
- Una escuadra a regla, con co'a de milano en diagonal.
- Eso debe ser muy difícil ¿no?.
- Vaya. Los factores que calificaban eran calidad, ajuste y tiempo. Empleé diecinueve horas.
- ¿Qué te gustaría ser?.
- Me agradaría ingresar en la

Escuela Industrial de Madrid para obtener el título de Perito Industrial, y luego seguir estudiando para llegar a ser ingeniero.

* * *

Esto es, en suma, el alcance del gran Concurso Nacional de Aprendices.

El aprendiz de hoy, además de conocer su oficio, además de poseer una sabiduría matemática para impedir que cada milésima pueda escaparse del lugar que le está asignado, tiene bien aprendida la

lección de su condición española, de su tarea española, de su ambiente española.

Con saberlo, nada más, ya se siente satisfecho.

Los damnificados de los incendios, baguios, inundaciones y otras calamidades imprevistas acuden a la Cruz Roja en demanda de auxilio. Ayúdelos usted por medio de la Cruz Roja.



S. E. el Jefe del Estado estrecha la mano de uno de los aprendices vencedores del concurso después de haberle hecho entrega del premio en metálico y del trofeo.